
Protokoll der 2. Schulpflegschaftssitzung im SJ 23/24 
 
Termin: 06.11.23 
Zeit: 19:00 Uhr 
Ort: Lehrerzimmer HGW 
 

1. Eröffnung und Begrüßung (Fr. Goorißen-Zach) 

• Frau Goorißen-Zach begrüßt die anwesenden Eltern und Herrn Prante als Vertreter der Schulleitung. (Frau 
Krekeler erscheint aufgrund anderer Verpflichtungen etwas später) 

 
2. Genehmigung der Tagesordnung (Fr. Goorißen-Zach) 

• Die Tagesordnung und das Protokoll der letzten Sitzung werden einstimmig genehmigt. 
 

3. Rückblick Abitur 2023 (Fr. Krekeler) 

• Alle 52 Abiturientinnen und Abiturienten haben bestanden. 

• Es wurden besonders gute Leistungen und Engagement ausgezeichnet. 

• Derzeit werden die Kernlehrpläne überarbeitet, da ab 2025 der Bundespool an Aufgaben grundlegend ist. 

• Frau Krekeler erklärt, dass ab Abiturjahrgang 2025 verschiedene Operatoren für mehrere Aufgabenbereiche 
benutzt werden können, was die Vorbereitung „verkompliziert“. 

 
4. Aktuelle Situation (Fr. Krekeler) 
➢ Personal:  

• Fr. Wrieth fällt langfristig erkrankt aus. 

• Die internationale Förderlehrkraft hat zu Anfang November gekündigt. 

• Ende November beginnen 3 neue Lehramtsanwärterinnen und -anwärter ihr Referendariat am HGW. 
➢ Neu zugewanderte Schülerinnen und Schüler 

• Die Förderung der neu zugewanderten Schülerinnen und Schüler stellt eine große Herausforderung dar. 

• Die Vermittlung dieser Schülerinnen und Schüler in Jg.9/10 in Langzeitpraktika zeichnet  sich als sehr 
schwierig ab. 

➢ Präventionsmaßnahmen im Schuljahr 

• Fair Mobil 

• Alk Parcour 

• Kinderschutzparcour 
➢ Der Kinderschutzparcour fand bislang bei der Caritas statt, in Zukunft wird es im HGW durchgeführt. 
➢ Hierfür wurden 3 Kolleginnen und Kollegen fortgebildet. 

 
5. Leitbild und Leitsätze des HGW (Fr. Krekeler) 

• Die Steuergruppe ist mit der Überarbeitung des Schulprogramms beauftragt. 

• Das Leitbild von 2016 ist zu lang und kompliziert. 

• Zum neuen Leitbild „HerzGeistWissen“ sollen nicht mehr als 10 Leitsätze formuliert werden. 

• Die Elternvertreter sammeln mögliche Leitsätze an einer digitalen Pinnwand       (Satzanfang: Wir (als 
Schule)…) 

• Für mögliche Ergänzungen bleibt diese Pinnwand bis zum kommenden Donnerstag, 12:00 Uhr geöffnet. 
 
 
 

 
 
6. Möglichkeiten für Elternengagement zur Schulgestaltung -> Ideensammlung (Fr. Goorißen-Zach) 

• Wünsche, die aus der Schülerschaft geäußert wurden:  
➢ Mehr Farbe auf dem Schulhof 
➢ Unterstand /Sitzgelegenheiten 
➢ Schulgarten 
➢ Hilfe beim Formatieren von Facharbeiten 

• Aus der Elternschaft wird der Vorschlag geäußert, eine digitale Pinnwand zu öffnen, auf der Elternteile 
ihre Stärken anbieten können. 
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• Herr Prante kommt diesem Wunsch nach. 

• Der Fokus wird auf ein gemeinsames Projekt „Schulhofgestaltung“ gelegt. 

• Außerdem wird über Vandalismus an den Fahrrädern und Rollern der Schülerinnen und Schüler 
berichtet. 

• Es wird die Installation von (Kamera-) Attrappen und Hinweisschildern vorgeschlagen. 

• Frau Krekeler gibt bekannt, dass die anstehende Lehrerkonferenz am 04.12. das Thema „Projekttage / 
Zeit zur Gestaltung des Geländes“ auf der Tagesordnung hat. 

 
7. Tag der offenen Tür (Fr. Krekeler) 

• Am 25.11.23 findet in der Zeit von 9:00 bis 12:30 Uhr der TdoT statt. 

• Frau Krekeler bittet um Ideen für die bessere Organisation des Buffets. 
➢ Die Rückmeldung aus der Elternschaft zusammengefasst: Das Buffet / Teile des Buffets waren zu 

teuer.  
➢ Ideen: Staffelung der Preise 
➢ Schilder an den Waren (Was ist drin?) 

• Herr Götz wird in diesem Jahr die französischen Crepes im neu eingerichteten Ehemaligen-Cafe backen 
lassen. 

• Es werden noch freiwillige Eltern gesucht, die Ankommende im Foyer begrüßen oder Fragen zur Arbeit 
der Elternvertretung beantworten. 

 
8. Verschiedenes 

a) Situation Mensa (Fr. Krekeler) 

• Es ist vorgesehen, unter den Schülerinnen und Schülern und ihren Eltern ein Meinungsbild 
abzufragen. 

b) Landeselternschaft (Fr. Goorißen-Zach) 

• Frau Goorißen-Zach nimmt an der Mitgliederversammlung mit Frau Feller in Witten teil. 
▪ Frau Krekeler gibt bekannt, dass am 14.11. von 19:00 – 21:00 Uhr der Info-Abend für die Eltern der neuen 

5-er stattfindet. 
▪ Frau Krekeler fragt die Eltern nach ihrer Zufriedenheit bzgl. Der Organisation des Elternsprechtages. 

➢ Auch spätere Termine anzubieten erscheint den Eltern aufgrund unterschiedlicher Arbeitszeiten 
als sinnvoll. 

➢ Probeweise wird im SJ 24/25 der Elternsprechtag digital organisiert. 
▪ Es wird gewünscht, dass Themen, die später in der Schulkonferenz zur Abstimmung gegeben werden, 

vorher auch in der Schulpflegschaft besprochen werden. 
▪ Die Fachkonferenz Religion soll über das Thema „Kreuze in den Klassenräumen“ debattieren. -> Die SV 

schlug in ihrer 1. Sitzung vor, alle Kreuze abzuhängen. Der Sinn dieses Schrittes sei aber auf Nachfrage 
von Frau Krekeler unklar geblieben. 

▪ Aus der Elternschaft wird der Müll am Busbahnhof bemängelt. 
▪ Frau Krekeler äußert, dass bei vielen Schülerinnen und Schülern großer Widerwille bzgl. Müllbeseitigung 

zu spüren sei. 
 

▪ Die nächste Sitzung findet am 30.01.24 um 19:00 Uhr statt. 


